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Chères Villeneuvoises, 
Chers Villeneuvois,

Notre ville est avant tout un village, lieu de rencontres et d’échanges, un lieu de culture 
et d’histoire.

Villeneuve lez Avignon vit, grandit, et évolue pour s’adapter aux contraintes de son temps, 
avec notamment les lois de densification urbaine, mais aussi aux besoins de ses habitants 
avec un accroissement de population parmi les plus dynamique du Grand Avignon.

Villeneuve lez Avignon est une ville magnifique, façonnée par les siècles et par une 
histoire exceptionnelle. Les défis qui se présentent à nous sont grands.

Nous devons répondre à la fois aux exigences de logements, de travail, de transport, 
de sécurité, de loisirs, de culture, de sport, de services publics. Nous devons préserver 
notre patrimoine, nos milieux naturels, notre cadre de vie et ce qui nous unit. 

Vivre à Villeneuve lez Avignon est une chance. A l’heure où beaucoup de personnes 
choisissent de déserter les villes moyennes et où nous constatons des fermetures de 
commerces dans les centres-historiques, il suffit de déambuler dans Villeneuve pour 
voir que, chez nous, cette règle ne s’applique pas. 

Au travers de nos choix politiques et de notre gestion rigoureuse depuis presque 30 
ans, nous avons toujours eu à cœur de préserver et d’enrichir notre ville et d’apporter 
des solutions au quotidien des villeneuvois en améliorant notre cadre de vie. Ce fil 
conducteur qui est le nôtre n’a pas bougé, il est intact. 

Au travers des différents projets achevés, en cours de réalisation et ceux qui vont 
démarrer chez nous, le futur de la ville se conjugue au présent. 
Des hauts de Villeneuve à Bellevue, du quartier du pont du Royaume au centre-ville, 
nous avons à cœur d’offrir à tous les moyens de s’épanouir et de bien vivre chez soi, 
dans son foyer, dans son quartier. 

Enjeu du siècle, nous n’avons pas attendu que l'écologie soit électoralement vendeur 
pour lancer la transition énergétique de notre commune. Cette dernière nous permet 
aujourd'hui d’être résiliants dans un monde en mutation. 

Le rôle du politique est d’avoir une vision d'avenir, mais aussi d’écouter et de s’adapter. 
C’est le propre de la démocratie, vous donner la parole et la prendre en compte.

Vous trouverez dans cette revue municipale l’état d’avancée des différents travaux 
structurants pour notre avenir. 

Tous ces projets nous permettent d’entrevoir, chaque jour, la ville de demain. 

Pascale Bories
Maire de Villeneuve lez Avignon,
Conseillère départementale 
du canton de Villeneuve lez Avignon
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OUI : 100 %

PARTICIPATION AUX ATELIERS ET RÉPONSE  
AUX QUESTIONNAIRES : 59,3 %

RÉPONSE AUX QUESTIONNAIRES  
UNIQUEMENT : 40.7% 

L’opérateur Orange avait été missionné pour permettre 
à la commune d’être fibrée a 100%. À ce jour il apparaît 
que certains ne sont pas encore éligibles ou rencontres 
des difficultés de raccordement ou de qualité.
Votre domicile a t-il été relié au réseau Fibre ?   ❏ Oui   ❏ Non

Si non, pouvez-vous nous en indiquer la raison : 

❏    Je ne me sers pas d’internet / je ne m’en soucie pas

❏    Je rencontre des difficultés avec Orange

Si vous êtes reliés, rencontrez-vous des problèmes de qualité ?   ❏ Oui   ❏ Non

Pour répondre 
en ligne au 

questionnaire, 
flasher le 

QR Code →

Sondage Villeneuve Mag 67,  
vos réponses…

Les questions de la précédente revue étaient :

Envisagez-vous de participer à la démarche 
« Villeneuve demain » ? (28 réponses)

De quelle manière préférez-vous y prendre part ?

Bulletin à remplir et à déposer à  
l’accueil de la Mairie ou à retourner à :
Hôtel de Ville, Cabinet du Maire,  
2 rue de la République - BP45 
30404 Villeneuve lez Avignon

Le 10 nov. 2022 
14 questions à l’ordre du jour dont 13 
adoptées à l’unanimité avec :
•  Domaine et patrimoine – Convention 

de financement du Pôle d’échange Mul-
timodal de la gare.

•  Aménagement du territoire – Aména-
gement d’une piste cyclable le long de la 
RD177. 

•  Domaine et patrimoine – Signature d’une 
convention de tréfonds et d’accès pour la 
sécurisation de la falaise Pompidou. 

Le 15 déc.2022 
24 questions à l’ordre du jour dont  
23 adoptées à l’unanimité avec :
•  Urbanisme – Création de la commission 

locale du Site Patrimonial Remarquable.  
•  Environnement – Extinction partielle 

de l’éclairage public sur le territoire de la 
commune.

•  Culture et patrimoine - Réhabilitation 
de la livrée Arnaud de Via – travaux 
d’urgence – demandes de subventions 
auprès de la Conservation Régionale des 

Monuments Historiques Occitanie et du 
conseil départemental du Gard.

•  Culture et Patrimoine – Réhabilitation 
de la livrée de la Thurroye (ancien palais 
cardinal de Deaux) – Mission de maîtrise 
d’œuvre – Demandes de subventions 
auprès de la Conservation Régionale des 
Monuments Historiques d’Occitanie et 
de la région Occitanie.
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Le conseil 
municipal 
en action
Le conseil municipal est l’assemblée 
chargée de gérer, par ses délibérations, 
les affaires de la commune.  
Les élus du conseil municipal 
se réunissent environ deux fois  
par trimestre pour délibérer.

Démocratie participative
Votre avis compte !

Démocratie
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Rue des Récollets, avant après travaux.

Qu’ils soient visibles 
ou pas, courants ou 
innovants, les travaux 
rythment le quotidien 
des services tech-
niques de la commune, 
qui investit chaque an-
née dans l’entretien et 
l’amélioration du cadre 
de vie des villeneuvois 
et la réduction de la 
facture énergétique 

Un soin particulier 
apporté aux routes
La municipalité assure l’entretien et la 
rénovation du réseau routier communal, 
soit 62 kilomètres de voies. Si la plupart 
de ce réseau est dans un état acceptable,  
certains axes sont dégradés. Plusieurs 
causes : l’usure, les aléas climatiques, le 
trafic important, notamment des poids-
lourds. Si la mesure a d’abord été prise 
pour la sécurité des villeneuvois, l’inter-
diction aux camions de plus de 19 tonnes 
de traverser le centre-ville comme les  
avenues Gabriel-Peri et Charles-de-
Gaulle, et le boulevard Frederic-Mistral, 
va ralentir la dégradation du bitume. 
Mais l’entretien des voies communales 
ne se résume pas au revêtement : la  
municipalité se charge également des  
travaux affectant le sous-sol et les abords. 
A Villeneuve, de nombreuses routes se 
situent le long de lignes basse tension en 
fils nus. Ces lignes déployées lors de l’élec-
trification du département sont obsolètes 
et sensibles aux aléas, et il convient de les 
remplacer en les enterrant. Un chantier 
de longue haleine qui vient s’ajouter aux 
grands projets structurants tels que la  
requalification du boulevard Gambetta. 
Un plan annuel des travaux est donc éta-
bli et permet de hiérarchiser l’urgence des  
interventions. 

Enfin, s’il n’existe pas d’obligation légale 
d’entretien des chemins ruraux, la com-
mune a fait le choix de les maintenir en 
bon état : elle prend ainsi soin des 21 kilo-
mètres qui la quadrillent deux fois par an.

Une régie dédiée 
à l’entretien 
quotidien
Au sein des services techniques et de 
l’urbanisme, quatre agents veillent quoti-
diennement à la maintenance de la voirie. 
Comblement des nids de poule, installa-
tion de panneaux de circulation, création 
de passages-piétons, de ralentisseurs,  
réparation de bordures, remise en état 
des déformations dues aux racines, etc. :  
tous ces travaux sont réalisés en régie. 
Les gros chantiers sont délégués à des  
entreprises spécialisées.
Du côté administratif, deux personnes 
sont en charge du programme de voirie :  
elles gèrent le calendrier et le budget. 
Et deux personnes supplémentaires se 
chargent du suivi des grands projets im-
pliquant plusieurs partenaires. Dans ce 
cas, la municipalité peut même établir 
un transfert temporaire de maîtrise d’ou-

vrage (le maître d’ouvrage étant celui qui 
commande le projet). La rénovation des 
réseaux du quartier Porte-Rouge a, par 
exemple, été porté par le Grand Avignon, 
ce qui a permis de mutualiser les travaux 
au sein d’un unique appel d’offres.

De la décision à la 
mise en œuvre, un 
long processus 
Entre la prise de décision de réfection 
d’une route et les premiers coups de 
pioche, il faut compter entre deux à 
trois ans de démarches administratives.  
Parfois plus ! Il faut d’abord contacter 
tous les gestionnaires des réseaux (Grand 
Avignon pour l’eau, Orange, France Télé-
com, EDF, etc.) et attendre leurs retours 
(s’ils veulent notamment profiter de ces 
travaux pour renouveler les canalisations 
par exemple). Vient ensuite l’heure des 
études avec les relevés topographiques 
et les investigations complémentaires 
des réseaux enterrés. Une fois le projet 
ficelé, la mairie doit alors estimer le coût 
du chantier et voir quelles subventions 
elle pourrait obtenir. Puis elle effectue les  
demandes de permis (de construire, de 
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Travaux

La ville investit  
pour votre avenir
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Agents des services techniques de la Ville

Jean-Pierre Bonifay, 
adjoint délégué aux 
travaux, à la vie 
quotidienne et à la police 
de l’environnement

« A la tête de 62 kilomètres de voi-
ries communales, la Ville s’attache 
forcément à prioriser les chantiers 
de rénovation. En plus d’un en-
tretien quotidien, un à deux gros 
projets par an sont lancés. Comme 
celui de la rénovation du nord du 
centre ancien, composé des rues de 
l’Amelier, Pouzaraque, Porte-Rouge 
et Saint-Roch qui vient de s’ache-
ver. En plus d’une refonte totale des 
réseaux pour un meilleur service, 
ces travaux ont indéniablement 
embelli le quartier. 

D’autres travaux sont déjà en route, 
notamment ceux en faveur des  
déplacements doux. Même si nous 
avons dû faire face à une dépense 
inattendue importante avec les  
travaux de renforcement de la fa-
laise et que le contexte économique, 
avec le doublement du prix des  
matériaux, apporte de nouvelles 
problématiques, nous poursuivrons 
nos engagements pour améliorer le 
cadre de vie des villeneuvois. »

Chiffres 
clés 2022

Le budget consacré aux  travaux  
a été de 3 040 064 € sur un  
budget d’investissement de  
5 519 316 €, soit 55 %

545 446 € de subventions perçues, 
soit 18 % du total des travaux

8 personnes en charge de la voirie 
(entretien + programmation et suivi des 
chantiers)

2 personnes au service subventions 
et financements extérieurs

62 kilomètres de voies 
communales

21 kilomètres de chemins ruraux

18,4 km de voies cyclables

Entre 300€ et 600€ le mètre linéaire 
d’une piste cyclable

Plus de 7 habitants sur 10 
raccordés ou raccordables à la fibre

raccordement, de démolir, etc.). Si les 
travaux se situent en secteur sauvegar-
dé, il faut obtenir au préalable l’accord 
de l’architecte des Bâtiments de France. 
Les zones protégées disposent égale-
ment de réglementations particulières :  
les travaux de la piste cyclable entre la 
ViaRhôna et le centre-ville, qui passera 
par la plaine de l’Abbaye, ont nécessité la 
consultation d’un écologue. 
Entre 2 à 5 mois s’écoulent encore pen-
dant l’instruction du dossier et l’obten-
tion des permis. Le calendrier des travaux 
est planifié avec tous les intervenants. Les 
appels d’offre sont alors lancés et, une fois 
les entreprises sélectionnées, le chantier 
peut (enfin) commencer.

Des agents à l’affût 
des indispensables 
subventions
Dans le contexte économique actuel, les 
subventions deviennent un enjeu majeur 
pour le financement des travaux. A la 
mairie, deux postes ont été créés pour la 
recherche systématique des aides envisa-
geables. Union européenne, Etat, Région, 
Département, Direction régionale de  
l’environnement, Plan de relance, appels 
à projets multiples… 
Il est en effet essentiel d’avoir des agents 
aguerris à la « chasse » aux subventions. 
C’est grâce à leur connaissance des par-
tenaires institutionnels, leur travail de 
veille et leur bonne connaissance des 
dossiers des chantiers municipaux que 
les deux agents du service subventions 
décrochent le ou les financements. 
La piste cyclable reliée à la ViaRhôna a 
ainsi été financée à 81% grâce à six co- 
financeurs. 55% du montant des travaux de  
désimpérméabilisation de la cour de 

l’école Thomas-David ont été pris en 
charge par l’Agence de l’eau et le Dépar-
tement. Un travail de longue haleine de 
recherche, de rédaction de dossiers et 
de… recouvrement. Car les subventions 
ne sont attribuées qu’après la réalisation 
des travaux, sous réserve de nombreux 
justificatifs. En 2021, trois chantiers de 
voiries ont été subventionnés à hauteur 
de 781 678€.
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Focus     sur…

La fibre optique 
irrigue (presque) 
toute la commune

A Villeneuve, comme dans l’en-
semble des communes appar-
tenant au Grand Avignon, c’est 

l’opérateur Orange qui est en charge du 
déploiement du réseau Très haut débit 
en fibre optique. 
Une convention de programmation et 
de suivi des travaux avait d’ailleurs été 
signée entre Orange et l’agglomération 
en février 2017. Depuis, l’opérateur est 
à pied d’œuvre pour relier les habita-
tions et les entreprises villeneuvoises 
: études, construction de nœuds de 
raccordement optique, installation 
d’armoires de rue (qui permettent 
de desservir environ 350 logements) 
et déploiement de tronçons optiques 
secondaires jusqu’à un point de bran-
chement à proximité des habitations… 
« Les travaux sont généralement discrets 
car la fibre suit le cheminement des câbles 
téléphoniques en cuivre, explique-t-on à 
Orange. Et ils ont été réalisés ». 

A l’heure actuelle, 105% des logements 
de la commune sont ainsi raccordables 
ou raccordés. L’objectif des 100% fixé 
au 31 décembre 2022 est donc, selon 
l’opérateur, atteint. Cependant, en 
2017, date de son engagement, Orange 
se basait sur un nombre de logements 
établis par l’Insee en… 2014. « Entre-
temps, la commune a accueilli 2 336  
logements supplémentaires. 
C’est pourquoi le chantier est encore 
en cours », indique l’opérateur. Il fau-
dra donc à certains habitants faire 
preuve encore d’un peu de patience 
pour bénéficier du très haut débit…  

Voir le questionnaire en page 5
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Le ballet des engins et des ingé-
nieurs en rappel sur la falaise vient 
de s’achever. Après quatre mois de 

travaux, le front rocheux surplombant le 
parking et le jardin Pompidou a été entiè-
rement sécurisé. « Après des chutes de pierre 
en septembre, la mairie a immédiatement  
interdit la zone au public, rappelle Jean-Pierre 
Bonifay, adjoint délégué aux travaux, à la vie 
quotidienne et à la police de l’environnement. 
Nous avons alors mandaté une entreprise  
spécialisée pour une étude approfondie. » Une 
réunion publique avec les propriétaires 
des biens situés à proximité de la crête a 
également été organisée. « Car eux aussi 
étaient évidemment concernés par le danger », 
poursuit l’élu, en tenant à remercier ces 
villeneuvois qui ont permis aux experts 
puis aux équipes du chantier d’accéder à 

la falaise par leurs jardins.Les résultats de 
l’étude géotechnique ont révélé que d’im-
portants blocs de pierre menaçaient de se 
décrocher. 
« Deux tranches de travaux ont aussitôt été 
votées par le conseil municipal, de novembre 
2022 à mars 2023 », indique Jean-Pierre Bo-
nifay. Une mauvaise surprise pour la mu-
nicipalité, le coût du chantier s’élevant 
à 550 000€. Le Fonds de prévention des 
risques naturels majeurs, qui pourrait 
subventionner l’opération jusqu’à 40%, a 
été sollicité. Ce même type de chantier est 
mené concomitamment par l'État sous le 
Fort Saint-André. L’heure est à présent à 
la remise en état du jardin Pompidou, qui 
a souffert des nombreux passages des en-
gins de chantier. Sa réouverture est pré-
vue au printemps. 

Travaux

La falaise 
du jardin 
Pompidou 
confortée
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La commune s’engage toujours plus 
dans la voie durable des mobilités 
douces. Et il faudra compter 

dorénavant avec deux nouvelles pistes 
cyclables à Villeneuve.
La première a été achevée le mois dernier. 
Au départ du rond-point Madeleine-Brès, 
situé sur la route de Pujaut, une liaison 
de 350 mètres vient d’être finalisée le 
long de la RD 177. Entièrement sécurisée 
grâce à une balustrade en bois, cette piste 
cyclable bidirectionnelle relira ainsi 
Villeneuve à Pujaut qui compte démarrer 
son chantier dans les mois à venir. « Nous 
avons fait le choix de ne pas éclairer le tronçon 
pour préserver la faune environnante qui 
aurait pu être perturbée par ce changement », 
explique Jean-Pierre Bonifay, adjoint 
délégué aux travaux, à la vie quotidienne 
et à la police de l’environnement. 
Coût des travaux : 210 000€.

De l’autre côté de la ville, les études de la 
voie cyclable qui reliera la ViaRhôna au 
centre-ville sont finalisées et les travaux 
débuteront en septembre prochain. 
« L’itinéraire s’inscrit dans la continuité 
de la piste allant du pont du Royaume à 
l’ancienne route d’Aramon, inaugurée en 

2021, rappelle-t-il. Ce nouveau tronçon 
descendra dans la plaine de l’Abbaye et 
arrivera à la station de recharge pour les 
voitures électriques de l’avenue Charles-
de-Gaulle. Là, des box à vélo sécurisés 
seront installés. » 

Avant de lancer le chantier, qui devrait 
durer entre 4 et 5 mois, il faudra attendre 
que le Grand Avignon finalise ses travaux 
de renouvellement du réseau d’eau 
potable sur le chemin de l’Avion (lire 
en page 10). « Cette nouvelle piste sera un 
véritable atout pour notre commune en termes 
d’attractivité touristique : les cyclotouristes 
empruntant la ViaRhôna pourront faire 
escale à Villeneuve, se félicite l’élu. Mais 
elle permettra également de sécuriser les 
déplacements des habitants qui se rendent à 
vélo quotidiennement à Avignon ». 

A terme, ces deux nouvelles pistes 
cyclables pourraient être le début et la fin 
d’un grand itinéraire cyclable communal. 
« L’objectif est de relier le bas de Villeneuve 
à la nouvelle piste menant à Pujaut par le 
boulevard Gambetta, en le requalifiant et 
en y insérant une piste cyclable sécurisée », 
conclut Jean-Pierre Bonifay.
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Travaux

Toujours 
plus de pistes 
cyclables

Un nouveau
parking voit 
le jour

L es travaux du nouveau par-
king, situé rue du Camp de  
bataille, face à l’école maternelle 

Noël-Lacombe, ont débuté le mois 
dernier et devraient s’achever en mai.  
Il s’agit pour l’heure de faire table rase 
sur cette parcelle communale : les  
entrepôts qui s’y trouvaient ont été 
transférés et ont donc été détruits. 
Après un travail de terrassement, les 
emplacements sont délimités. 

Au total, ce sont 34 véhicules qui pour-
ront se garer dans cette nouvelle zone 
de stationnement, dont le coût du 
chantier s’élève  à 100 000€ HT. 

« Au sol, nous avons opté pour des  
pavés drainants qui offrent l’avantage aux 
eaux de pluie de s’infiltrer directement et 
assurent ainsi une bonne perméabilité 
des sols », détaille Isabelle Randoulet, 
directrice des services techniques à 
la mairie. Une attention particulière 
a été également portée sur la végé-
talisation du parking : cinq arbres  
ainsi que plusieurs arbustes d’essences 
méditerranéennes seront plantés. Des 
espaces pour les vélos seront égale-
ment installés. « La zone, dénommée 
parking Vailhen, tout en répondant aux 
attentes environnementale et paysagère 
face aux enjeux de gestion des eaux plu-
viales », souligne-t-elle. « Elle permettra 
également à tout un chacun de profiter des 
commerces du centre-ville ».
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I l est de ces chantiers colossaux qui 
resteront invisibles : le renouvelle-
ment des réseaux d’eaux qui a dé-

buté l’année dernière aux chemins des  
Rocailles et du Lozet, et à la traverse CNR, 
s’avère titanesque. Les chiffres parlent 
d’eux-mêmes : plus de 2 kilomètres  
linéaires de canalisations d’eau potable, 
d’eaux usées et d’eaux pluviales vont être 
renouvelés ; le terrassement du chantier a 
atteint jusqu’à 5 mètres de profondeur et 
4 mètres de largeur ; un investissement, 
entièrement pris en charge par le Grand 
Avignon, qui s’élève à 2,2 millions d’eu-
ros… Sans oublier, la pose, à l’automne 
dernier, de canalisations géantes sur le 
réseau des eaux pluviales, d’un diamètre 
de 2,80 mètres ! 
Une prouesse technique pour ces travaux 
qui, en plus, recourent à une ingénierie 
innovante : « Le réseau d’eaux pluviales va 
bénéficier de la création d’un système enterré 
de rétention », détaille Jean-Pierre Bonifay,  
adjoint délégué aux travaux, à la vie 
quotidienne et à la police de l’environne-
ment. Exit donc les bassins de rétention :  
tout se passera désormais sous terre 
grâce à un dispositif de stockage de 1 200 
m3 de volume utile, situé sous le chemin 
des Rocailles. « L’enjeu était de résoudre 
les problèmes récurrents d’écoulement et 
d’évacuation des eaux de ruissellement qui  
provoquaient des débordements sur l’en-
semble du secteur, poursuit-il. Cette instal-
lation invisible est un investissement struc-
turant pour l’avenir de la commune. Elle 
permettra, à terme, de stocker l’ensemble 
des eaux de ruissellement du bassin versant  
des hauts de Villeneuve pour empêcher tout 
phénomène d’inondation. »

Focus    sur…

Des réseaux progressivement 
remplacés 

D ans le jargon, on les appelle les réseaux secs et humides. Si les deux 
définissent des réseaux de distribution, les premiers sont relatifs 
à l’électricité, aux télécommunications et au gaz, tandis que les 

deuxièmes concernent l’eau. Chaque année, ces réseaux bénéficient de travaux 
d’entretien ou de rénovation. A l’agenda de 2023 : la finalisation du remplacement 
des points lumineux dans le cadre du Plan lumière, le démarrage des travaux 
d’eaux pluviales dans l’impasse Paul-Valéry et le lancement des études pour les 
aménagements de voirie de la zone Raphaël-Garcin. 

Cette année verra enfin l’achèvement de l’opération de renouvellement des 
canalisations d’eau potable dans la plaine de l’Abbaye. Débutés en janvier 2022, 
les travaux se situaient entre le champ captant de Labadier et la station de 
refoulement implantée avenue Gabriel-Peri. Ils s’achèveront au cours du second 
semestre par la portion située du croisement du chemin de l’Avion jusqu’à 
l’avenue Gabriel-Péri.
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Travaux

Une prouesse 
souterraine au chemin 
des Rocailles
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Les appels d’offre ont été lancés 
le mois dernier et le chantier 
doit débuter fin avril : la 

construction du nouveau réfectoire 
des écoles maternelle Thomas-David et 
élémentaire Joseph-Lhermitte débute !  
« Il y a eu un léger retard car il a fallu 
fournir des études hydraulique et sismique 
supplémentaires, le permis de construire 
n’a donc été obtenu que début février », 
explique Alain Sanciaume, adjoint 
délégué à l’enseignement primaire et 
secondaire.

Si le projet reste inchangé, il a fallu 
depuis réajuster le budget face « au 
doublement du coût des matériaux : 
le montant du chantier, qui comprend 
également la création de nouvelles classes 
et la réfection de la salle polyvalente, a 
augmenté de 20% en un an. Soit un total de 
1,8 M€. Nous l’échelonnerons donc en trois 
tranches », précise l’élu.

La première verra donc la création d’un 
bâtiment de 484 m² qui comprendra un 
réfectoire dédié aux maternelles (134 m²), 
une autre cantine pour les primaires (165 
m²) et une cuisine (70 m²). Des sanitaires, 
des locaux techniques et des vestiaires 
viendront compléter l’aménagement 
de ce nouvel espace. « En adéquation 
avec la politique environnementale 
menée par la municipalité, nous avons 
opté pour des matériaux qui offriront 
de hautes performances énergétiques et 
acoustiques », détaille Alain Sanciaume. 
Isolation en laine de bois, ossature en 
imitation bois, système de ventilation, 
puits de lumière, sol souple, tout a été 
choisi pour que la pause déjeuner des 
enfants se fassent dans les meilleures 
conditions possibles. « Le choix de ces 
matériaux à l’empreinte carbone très faible 
nous permet d’obtenir les labels Biosourcé  
et Energie carbone. Le bâtiment répond ainsi 
à la nouvelle réglementation thermique 
et environnementale RE 2020 qui ne doit 
être qu’applicable en 2024 », se félicite 
l’adjoint.

Afin d’optimiser l’utilisation de ce 
nouvel espace, des activités périscolaires 

pourraient s’y dérouler. « Les réfectoires 
ne seront occupés que 2 heures par jour, 
à raison de 35 semaines par an. L’idée est 
donc de mutualiser ce nouveau bâtiment 
communal », estime Alain Sanciaume. 

11

Travaux

Une cantine
flambant neuve
Les futurs réfectoires et cuisines du groupe scolaire Thomas-David et 
Joseph-Lhermitte promettent des performances environnementales 
de premier plan

Une école autonome 
en énergie

L e nouveau réfectoire s’inscrit 
dans un vaste programme de 
rénovation du groupe scolaire. 

Après le réaménagement et la désim- 
perméabilisation de la cour de la  
maternelle.

Des panneaux photovoltaïques ont été 
installés sur le toit de la maternelle. Le 
nouveau bâtiment de la cantine en sera 
également équipé, de manière à rendre 
le groupe scolaire autonome en ma-
tière énergétique. Ces panneaux pour-
ront également alimenter les autres 
bâtiments communaux dans un rayon 
de 2,5 km, dans le cadre d’un projet 
innovant d’autoconsommation collec-
tive. Ce nouveau bâtiment permettra 
de créer des classes supplémentaires 
dans les deux établissement.
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Développement 
durable

« La décision n’a pas été simple mais il a fallu 
trancher », explique Jean-Christian 
Saboye, directeur du service des 

sports de la Ville de Villeneuve. Face à la 
flambée du prix de l’énergie, les élus des 
communes membres du Sivom (Syndicat 
intercommunal à vocation multiple du 
canton de Villeneuve lez Avignon) ont 
fait le choix d’arrêter l’activité des bébés 

nageurs proposée à la piscine Camille-
Muffat jusqu’à la fin de la saison. Ces 
cours, qui nécessitent une température 
plus élevée de l’eau, entraînait un surcoût 
trop important. « La consommation de gaz 
de la piscine s’établit entre 100 et 150 m3 par 
jour. Avec le passage d’une eau de 27°C à 32°C 
pour les bébés nageurs, nous enregistrions un 
pic de consommation à 450 m3 », poursuit-il. 

Des relevés ont en effet été effectués 
pendant les mois de novembre et 
décembre derniers dans cette structure 
qui se révèle être la plus énergivore du 
canton. « Nous avons recours au gaz pour 
chauffer l’eau et à l’électricité pour la filtration. 
Si nous n’avions rien fait, nous aurions subi 
une augmentation de notre facture estimée à 
175 000€ ».
Afin de réduire encore un peu la note, des 
périodes de fermeture de la piscine ont été 
instaurées pendant les vacances de Noël 
et de février. Une mesure qui a permis, 
à chaque interruption, d’économiser 36 
000€. « Nous espérons à présent que les efforts 
consentis cet hiver suffiront pour que la piscine 
reste dorénavant ouverte ». En revanche, 
s’il avait été initialement envisagé de 
réduire la température de l’eau à 26°C, 
les économies réalisées n’étaient pas 
significatives : l’eau sera donc maintenue 
à 27°C. « Nos choix sont les plus raisonnables 
pour pénaliser le moins d’usagers possible », 
conclut Jean-Christian Saboye.

12

Piscine : des restrictions 
pour réduire la facture

Arrosage 
communal : 
quelles 
approches, 
quels moyens
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Véhicules électriques : 
la Ville accélère
Après la technologie qui permet de stocker dans des utilitaires 
de l’électricité à redistribuer dans le réseau, Villeneuve va tester 
la « recharge intelligente », quand la production issue des énergies 
renouvelables locales est la plus disponible 

Développement 
durable

Par ces temps de sécheresse excep-
tionnels, l’eau est un enjeu environ-
nemental majeur.

Dans ce contexte, portée par la volonté 
de limiter l’usage de l’eau pour l'arrosage 
de ses massifs fleuris, la commune va 
équiper cette année l'intégralité des sites 
concernés, d’un système de gestion cen-
tralisé d'arrosage automatique.

D’un point de vue technique, un système  
de gestion centralisé peut être défini 
comme un système informatique qui per-
met la programmation et la gestion d’un 
système d’arrosage à partir d’un seul en-
droit. Ces systèmes sont spécialement 
conçus pour permettre la gestion du sys-
tème d’arrosage d’un ou plusieurs sites à 
partir d’un ordinateur.

La gestion centralisée permet de réaliser 
une meilleure gestion de l’eau et assure un 
réel contrôle et adapte automatiquement 
les temps d’arrosage en réponse aux varia-

En cette période de flambée des 
prix de l’électricité et de risque 
de pénurie énergétique, la dé-

marche prend encore plus de sens :  
depuis le printemps 2021, la municipa-
lité a doté les services techniques de 
nouveaux véhicules 100 % électriques. 
Ces 8 utilitaires Nissan NV200 sont non 
seulement propres, mais ils sont éga-
lement adaptés à la technologie V2G 
(de l’anglais « vehicle-to-grid », soit 
« du véhicule au réseau »). Le principe ?  
Se servir de l’électricité excédentaire 
stockée dans les batteries des voitures 
pour la réinjecter dans le réseau. Autre-
ment dit : l’énergie emmagasinée dans le 
véhicule peut alimenter un bâtiment, un 
quartier ou plus globalement le système 
électrique en cas de besoin. Après cette 
première expérimentation, menée dans 
la cadre de la démarche « Flexitanie », 
qui associe la Région Occitanie, EDF et 
l’Ademe (Agence de l’environnement 
et de la maîtrise de l’énergie), la com-

mune de Villeneuve-lez-Avignon, ville 
pilote, s’est lancée dans une seconde 
phase consacrée cette fois à la techno-
logie V1G, dite « smart-charging » (« re-
charge intelligente »), qui vise à offrir 
aux utilisateurs la capacité de recharger 
leurs véhicules aux meilleurs moments. 
Soit quand l’électricité produite par des 
moyens renouvelables (photovoltaïque, 
éolien), est la plus disponible. 
En journée, généralement. La V1G pos-
sède de plus l’avantage d’être compatible 
avec tous les modèles de véhicules élec-
triques actuellement sur le marché. « Ce 
n’est pas la décroissance mais bien le progrès 
technique qui nous permettra de relever le 
défi du réchauffement climatique », estime 
la maire, Pascale Bories.
Ainsi, deux bornes V1G ont été installées 
à l’arrière du bâtiment de la mairie pour 
permettre à la municipalité de se doter 
de nouveaux modèles utilitaires sans 
condition de marque. Et de bénéficier 
de tarifs avantageux, l’économie étant  

estimée à 20% en conditions optimales 
par EDF. « L’installation de ces bornes, avec 
bientôt celle de panneaux photovoltaïques 
en autoconsommation, amène un cercle  
vertueux alliant confort, économies et  
préservation de l’environnement », insiste 
Pascale Bories.

tions de l’environnement. Plusieurs études 
ont prouvé que la mise en place d’une 
gestion centralisée permet une économie 
d’eau de 20 à 30 %, en ajustant quotidien-
nement les apports en eau nécessaires en 
fonction des besoins réels de la végétation, 
en réponse aux variations de l’environne-
ment (changement climatique, rupture de 
canalisation), tout en prenant en compte 
les données entrées par l’utilisateur.

En outre, le système de gestion centralisée 
surveille les conditions hydrauliques des 
sites et agit pour empêcher le gaspillage 
d’eau en cas de rupture de canalisation, 
en fermant automatiquement la vanne. 
Le suivi de la programmation et du bon 
déroulement des  cycles d’arrosage est ga-
ranti grâce aux remontées d’information. 

Les avantages : un geste pour la pla-
nète, économie d’eau, gain de temps, des  
espaces verts en bonne santé, de la flexibi-
lité, prévention.
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Plan communal 
de sauvegarde

La ville parée à affronter 
les risques majeurs
Le Plan communal de sauvegarde* établi par la municipalité détaille 
l’organisation à mettre en œuvre en cas d’événements climatiques 
ou industriels mettant en danger la population

«L’anticipation est la clé en matière 
de sécurité civile », souligne Farès 
Orcet, adjoint délégué aux affaires 

sociales, à la solidarité et à la santé. 
Afin de prévoir l’organisation à mettre 
en œuvre lors des risques auxquels 
peuvent être exposés les Villeneuvois, la 
municipalité a établi un Plan communal 
de sauvegarde (PCS). « C’est un document 
qui planifie les mesures immédiates de 
sauvegarde et de protection des personnes et 
des biens face à des situations très diverses : 
inondation, incendie, chute de neige, rupture 
de barrage, incident nucléaire… », poursuit 
Farès Orcet. De la mise en place d’une 
cellule de crise à la sécurisation des 
voies d’accès prioritaires, en passant par 
la création d’hébergement d’urgence, 
les principales fonctions et missions 
des acteurs mobilisés sont identifiées 
au sein du PCS*. « Afin que l’organisation 
soit efficace, le rôle de l’ensemble des services 
municipaux est détaillé, tout comme celui 
de la police municipale et des autres acteurs 
de secours comme les pompiers, la police 
nationale ou les membres de la fonction 
hospitalière. Sans oublier les associations 
caritatives comme la Croix-Rouge. »
Si la municipalité se doit d’anticiper les 
risques et développer des politiques 

de prévention adaptées, le rôle de la 
population est également important 
en cas de situations exceptionnelles. 
« Adapter son comportement face au 
danger et savoir réagir en cas de risques 
majeurs est aussi essentiel, estime Farès 
Orcet. La prévention reste le meilleur 
moyen de sensibiliser les villeneuvois ». En 
collaboration avec le Grand Avignon, 
la Mairie a rédigé un document 
d’information communal sur les 
risques majeurs (Dicrim), consultable 
sur son site internet. Elle invite 
également tous les habitants à s’inscrire 
à l’alerte Antibia, gérée par le service 
départemental d’incendie et de secours 
d’Avignon. « Si un incident survient dans 
notre commune, un message d’alerte est 
aussitôt diffusé aux personnes inscrites 
par le biais d’un répondeur téléphonique. Il 
indique les caractéristiques de l’évènement 
et les consignes de protection », explique-t-
il. Lors des fortes pluies du 11 mai 2021, 
l’alerte avait été déclenchée et le plan 
communal de sauvegarde mis en œuvre :  
la cote d’alerte du niveau du Rhône était 
atteinte dans les quartiers du Vieux 
moulin et de la Meynargue. Grâce à la 
réactivité de la municipalité, seuls des 
dégâts matériels avaient été à déplorer.

Inscription sur le fichier Antibia 
sur le site de la commune 
www.villeneuvelesavignon.fr 
en remplissant le formulaire 
en ligne ou en le retournant au CCAS 
ou aux services techniques de la mairie.

Bon à savoir !

Une attention aux 
personnes vulnérables
L’été dernier, la vague de chaleur 
a engendré une panne de courant 
qui a dépassé les 24 heures dans 
certains quartiers. Cet incident a 
généré des désagréments pour les 
personnes vulnérables ayant des 
pathologies à risque, qui néces-
sitent un branchement électrique 
plus de 20 heures par jour.

Sachez que si vous faites partie de 
ces « patients à haut risque vital », 
vous pouvez disposer de mesures 
d’accompagnement spécifiques en  
cas de panne ou coupure. Pour 
cela, il faut au préalable vous faire 
connaître et recenser auprès de 
votre fournisseur d’énergie. 
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La municipalité œuvre sans relâche 
à la préservation du cadre de vie de 
la commune. Le cœur de Villeneuve 

et ses 60 hectares couverts par un Plan 
de sauvegarde et de mise en valeur, 
possède un patrimoine architectural 
remarquable. « Il comporte bien sûr les 
édifices classés au titre des Monuments 
historiques, mais aussi de nombreux 
bâtiments anciens non protégés appartenant 
à des particuliers, détaille Pascal Crépin, 
conseiller municipal délégué au patrimoine. 
Tout ce riche héritage architectural doit 
être entretenu, voire restauré. » Depuis de 
nombreuses années, la Ville accompagne 
ainsi les propriétaires dans leurs travaux 
de rénovation. L’architecte conseil de la 
ville, Lazar Jankov, est là pour les assister 
dans leurs démarches puisque le secteur, 
classé Site patrimonial remarquable, est 
régi par des dispositions bien précises. 
Les villeneuvois peuvent également 
bénéficier d’une aide financière de la 
municipalité pour leurs travaux de 
toiture et les rénovations de façade 
(lire ci-dessous). « L’aspect extérieur des 
bâtiments reflètent le visage de la ville et 
joue un rôle majeur dans l’attractivité de 
la commune, estime Pascal Crépin. Les 
campagnes successives, accompagnées de la 
réhabilitation des espaces publics, ont déjà 
permis de changer significativement l’image 

de notre centre historique. Il nous faut 
poursuivre nos actions par souci de cohérence 
et d’homogénéité. » Un coup de pouce 
financier supplémentaire est désormais 
envisageable grâce à la signature d’un 
partenariat entre la Ville et la Fondation 
du patrimoine. « Notre organisme peut 
labelliser les travaux des villeneuvois, ce 
qui leur permet de déduire entre 50 % et 
100 % du montant de leurs impôts sur le 
revenu, indique Daniel Guiraudet, délégué 
territorial de la Fondation du patrimoine. A 
cet avantage s’ajoute une prise en charge de 
2 % du montant des travaux. » Des aides qui 
seront expliquées prochainement lors de 
tables rondes.

Un accompagnement sur mesure
Déclaration préalable de travaux, validation par 
l’architecte des Bâtiments de France, devis, etc. 
Les étapes à suivre avant, pendant et après le 
chantier peuvent sembler complexes. La seule 
chose à faire est, au contraire, très simple : prendre 
rendez-vous avec l’architecte conseil de la Ville et 
avec le délégué de la Fondation du patrimoine. Ils 
vous suivront et vous aideront gratuitement dans 
toutes vos démarches.
Services techniques et urbanisme au 04 90 27 49 20 / 
lazar.jankov@architektura.fr
daniel.guiraudet@fondation-patrimoine.org

Exemple : 
Monsieur R. a réalisé le 

ravalement de sa façade de 63 
m² pour 7 176 €. La mairie l’a 

aidé à hauteur de 1 449€ et 
la Fondation du patrimoine à 

hauteur de 143,5€. Il n’aura 
donc payé au final que 5 

583,50 €. Comme il loue son 
bien, il pourra également 

déduire l’intégralité du 
montant des travaux de ses 

revenus fonciers.

Patrimoine

Une belle ville, 
c’est l’affaire de tous
Divers services et aides peuvent être utilisés par les propriétaires privés de 
bâtiments anciens remarquables pour préserver la cohérence du cadre de vie.

Un dispositif 
d’aide (très) 
avantageux

La mairie subventionne :
•  La réfection des toitures à hauteur 

de 8€ du m²

•  La restauration des façades par hy-
drogommage ou application d’un 
badigeon à la chaux à hauteur de 
15€ du m²

•  Le ravalement de façades des im-
meubles du secteur (23€/m² pla-
fonné à 3 049€), des immeubles 
inscrits ou classés Monuments 
historiques (30€/m² plafonné à  
6 048€)

•  La restauration d’éléments remar-
quables (sculptures, niches) avec 
une prime forfaitaire de 500€

La fondation du patrimoine 
octroie :
•  Une aide correspondant à 2% du 

montant des travaux

•  Une réduction fiscale de 50 % à 
100 % de vos impôts sur le revenu

•  Une réduction fiscale de 100 % de 
vos revenus fonciers (avec report 
du déficit éventuel pendant 5 ans)
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L’incendie qui s’était déclaré en juillet 
2017 sur les hauts de Villeneuve est 
encore dans toutes les mémoires. 

Le feu avait alors brûlé 16 hectares de 
végétation. Dans le secteur des rues 
Théodore-Aubanel et de l’impasse Henri-
Bouvet, les flammes avait léché les 
habitations et plusieurs jardins étaient 
partis en fumée. Plus récemment, en 
août 2019, un incendie de broussailles 
s’était déclaré sur la colline du Fort Saint-
André. « Il est primordial de se prémunir 
contre les incendies qui viendraient menacer 
les habitations ou de ceux induits par les 
habitants eux-mêmes, lors d’un barbecue par 
exemple, rappelle Sonia Soulas, responsable 
des Affaires générales à la mairie. Le moyen 
de prévention le plus efficace pour protéger 
des vies humaines, sécuriser les constructions 
et faciliter l’intervention des pompiers est de 
veiller à débroussailler et de maintenir son 
terrain en bon état. » C’est d’ailleurs une 
obligation régie par le Code forestier et la 
préfecture du Gard. Tous les Villeneuvois 
sont concernés. En zone urbaine, les 
propriétaires, ou les locataires si le bail le 
stipule, doivent débroussailler l’intégralité 
de leurs parcelles. En zone non urbaine, 
c’est dans un rayon de 50 mètres autour des 

Les entomologistes le classifient parmi les espèces envahissantes :  
le frelon asiatique constitue non seulement une menace pour 
la biodiversité, en s’attaquant notamment aux abeilles, mais sa 
propagation suit de plus une courbe exponentielle. Comme partout 
en France, la commune doit faire face à la présence de plus en plus 
encombrante de nids. « Nous en avons recensé une quinzaine l’année 
dernière, explique Benjamin Coulomb, responsable des espaces verts à la 
mairie. Et contrairement aux idées reçues, le frelon asiatique ne s’établit 
pas forcément en pleine campagne. Nous sommes par exemple intervenus 
juste à côté de l’office de tourisme. » Les nids se situent d’ailleurs à faible 
hauteur : dans les haies, les faîtages de toitures, les armoires des 
compteurs électriques… « Si vous en observez un, il ne faut surtout pas 
intervenir mais appeler le guichet unique de la Mairie qui vous orientera 
vers un professionnel », insiste Benjamin Coulomb. Et comme, selon 
l’adage, il vaut mieux prévenir que guérir, le responsable des espaces 
verts recommande la mise en place de pièges artisanaux dans les 
jardins : « La période de février à avril est cruciale pour intervenir en 
piégeant les futures reines. Avec deux bouteilles d’eau en plastique, du sucre 
et de l’alcool (lire ci-dessous), on arrive à de très bons résultats ». 

constructions (maison et dépendances) 
que les broussailles doivent être éliminées 
et les arbres taillés, voire abattus.  
« Y compris chez son voisin, avec son 
autorisation, si le rayon dépasse de la propriété, 
précise Sonia Soulas. Car l’objectif est bien de 
couper le chemin du feu. » De même, aucune 
branche ne doit se trouver au-dessus d’un 
bâti. « L’entretien de sa propriété doit être réalisé 
avant la fin du mois de mars », poursuit-
elle. La brigade de l’environnement ainsi 
que la police municipale procèdent 
régulièrement à des vérifications. 

En cas de non-respect, un courrier est 
envoyé au propriétaire, et, s’il n’applique 
pas les recommandations, la commune 
procède aux travaux et lui envoie 
directement la facture. « L’enjeu est trop 
important », conclut Sonia Soulas en 
rappelant : « Si les Villeneuvois ont besoin 
de conseils, qu’ils n’hésitent pas à contacter le 
service des espaces verts qui interviendra pour 
leur expliquer sur place ce qu’il convient de 
faire dans leur propriété. » 
Guichet unique : 04 90 27 49 00
guichetunique@villeneuvelezavignon.fr

Piège maison,  
mode d’emploi
Prenez une bouteille d’eau en plastique, 
découpez le haut et placez-le de manière 
à avoir un entonnoir à l’envers. Prenez 
une seconde bouteille que vous encas-
trez sur le dessus, de façon à former 
un « T ». Mettez au fond de la première 
bouteille un mélange de sucre et d’alcool 

(vin blanc, bière, sucre, sirop de grenadine, etc.) et dis-
posez le piège à hauteur d’homme, suspendu à un arbre 
ou poser. Selon la taille du jardin, plusieurs pièges sont 
nécessaires. Changez le liquide quand il commence à 
être pâteux. En mai, pensez à retirer vos pièges.

Guichet unique : 04 90 27 49 00
guichetunique@villeneuvelezavignon.fr

Vie quotidienne

Le débroussaillement, 
une obligation urgente

Attention au 
frelon asiatique
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Plus de 8000 personnes s’y sont 
rendues l’année dernière, soit une 
trentaine chaque jour. Il faut dire 

que l’Espace France Services a de quoi 
séduire, le lieu permet d’effectuer toutes 
ses formalités numériques du quotidien : 
demande de carte grise, gestion d’alloca-
tions familiales, renouvellement de carte 
d’identité, déclaration des impôts sur le 
revenu, etc. « Quatre postes informatiques 
sont à la disposition des usagers. En fonction 
de leur niveau d’autonomie numérique, des 
agents sont à leur disposition pour les aider 
à naviguer sur les sites institutionnels », ex-
plique Jean-Christophe Magnaud, direc-
teur général du Sidscavar, le syndicat qui 
gère la structure.

L’Espace France Services accueille égale-
ment les permanences d’une vingtaine 
de partenaires nationaux et locaux. De la 
Caisse d’allocations familiales du Gard, à 

Les food-trucks stationneront près de la buvette
Attention, les food-trucks de la place Charles-David déménagent… de quelques 
mètres ! Cette année, le rassemblement se fera au sud de la place, sur la zone 
bleue, afin d’associer pleinement la buvette à ces soirées conviviales. 
Rendez-vous dès le 1er avril, tous les lundis de 18h à 23h, pour profiter de ces  
rassemblements hauts en saveurs. Rendez-vous également tous les mercredis 
du 15 mai au 17 juillet sur le parking de la Mirandole.

la Chambre de commerce et d’industrie, 
en passant par la Mission locale jeunes 
Rhône-Argence et l’Agence nationale 
pour l’information sur le logement, les 
usagers trouvent là des interlocuteurs 
privilégiés (sur rendez-vous). « Nous ac-
cueillons aussi le conciliateur de justice, un 
écrivain public et un défenseur des droits 
de l’association UFC-Que Choisir », précise 
Jean-Christophe Magnaud. 

A cette longue liste de services viennent 
enfin s’ajouter des ateliers d’informa-
tique en petit groupe dispensés le ven-
dredi après-midi. « C’est un lieu unique, 
mais il y a une multitude de raisons d’y  
venir », conclut-il.

1 allée Pierre-Louis-Loisil. 04 90 15 97 00. 
villeneuve@sidscava.com. Ouvert du lundi 
au jeudi de 8 h 30 à 12 h et de 13 h 30 à 17 h  
et le vendredi de 8 h 30 à 12 h. 

Une multitude 
de services en 
un lieu unique

 

Bon à savoir !

Une vignette pour rouler 
quand l’air est pollué
Sa mise en place date déjà de 2017, 
mais les villeneuvois, comme l’en-
semble des habitants du Grand  
Avignon, n’ont eu à coller la 
vignette Crit’air sur leur pare-brise 
que l’été dernier. 

Ce certificat de qualité de l’air, qui 
permet de classer les véhicules 
en fonction de leurs émissions 
polluantes, est désormais indis-
pensable pour circuler lorsque le 
préfet (du Gard et/ou du Vaucluse) 
instaure la circulation différenciée 
lors des épisodes de pollution. « En 
dehors de ces périodes spécifiques,  
la vignette n’est, pour l’heure, pas  
obligatoire dans la commune. 

Cependant, comme la loi l’impose, elle 
le sera dès le 1er janvier 2025 », indique 
Dany Delorme, coordinateur déve-
loppement durable à la mairie. 
Autant s’équiper dès à présent, 
donc. « Surtout qu’elle est déjà en 
vigueur pour circuler dans d’autres 
agglomérations comme Lyon, Paris, 
Grenoble, et qu’elle reste valide tout au 
long de la vie du véhicule », précise-
t-il. Pour se la procurer, une seule 
possibilité : se rendre sur le site 
dédié du gouvernement. « Et pas  
ailleurs ! Attention aux arnaques et aux 
sites frauduleux qui se multiplient »,  
alerte Dany Delorme.

Pour information, la vignette coûte 
3,11€, auxquels viennent s’ajou-
ter 0,61€ d’affranchissement, soit 
3,72€ au total.

www.certificat-air.gouv.fr

Social
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La passion de  
la restauration

Des villeneuvois engagés dans 
la sauvegarde du savoir-faire 
villeneuvois. Les 80 membres 

de l’association des Amis de la chapelle 
baroque des Pénitents gris s’investissent 
en effet sans relâche, depuis 6 ans, pour 
que cet édifice construit par l’architecte 
villeneuvois Jean-Baptiste Franque au 
XVIIIe siècle retrouve son lustre. 
Grâce à leur mobilisation sans faille, 
six tableaux ont déjà été restaurés. « Le 
septième, sur les neuf que compte la chapelle, 
va partir cette année », détaille Michel 
Arnaud, le président de l’association. 
L’aboutissement de tout un travail de 
quête de fonds et de spécialistes en 
restauration d’œuvres d’art. « Par la 
recherche de financements auprès de tous 
les donateurs potentiels, l’objectif de notre 
association est de venir en soutien des 
efforts entrepris par la commune, avec qui 
nous avons un partenariat. » L’association 
s’attache aussi à la restauration des 
boiseries. Mais elle œuvre aussi pour faire 
de l’édifice un lieu vivant. « Par le biais de 
concerts, de conférences et lors d’ouvertures 
tous les samedis de 15h à 17h, explique Michel 
Arnaud. Nous avons même créé un livret de 
visite ludique pour les familles ».  L’année 
dernière, ce sont 2 400 personnes qui ont 
poussé la porte de la chapelle. 

Infos sur www.chapellebaroque- 
villeneuve-gard.com

Un cœur gros 
comme ça

13 heures de cours de gym par se-
maine, du Pilates, de l’acti’march, 
de la babygym : la multitude  

d’activités proposées par l’Association 
de Gym Volontaire (AGV) est à l’image 
du dynamisme des membres de son 
bureau. « Tous bénévoles et tous motivés, 
sourit Sylvette Egéa, la présidente. Seuls 
nos 6 animateurs diplômés sont salariés ». 
Les 180 adhérents de l’association ne s’y 
trompent pas et reviennent d’année en 
année. « Notre force, c’est aussi le lien que 
nous créons avec eux », poursuit Sylvette 
Egéa. Un lien ininterrompu malgré la 
crise sanitaire et les périodes de confine-
ment successives. 

« Il y avait bien sûr les cours en visio, 
mais nous avons tenu aussi à envoyer des  
messages pour prendre des nouvelles, des  
encouragements… ».C’est avec le même 
engagement que l’AGV s’investit dans 
des causes telles que le Téléthon ou  
Octobre rose. Toujours plus volontaire, 
l’AGV, qui porte décidément bien son 
nom, s’apprête à fêter ses 50 bougies le 
2 juin prochain : « Et nous comptons bien 
faire partie du paysage associatif villeneu-
vois encore de nombreuses années ! ». 

Infos sur agvvilleneuve.com

Le langage  
de la solidarité

Elle est considérée comme le pre-
mier facteur d’intégration. La 
connaissance de la langue fran-

çaise est la raison d’être de la Courte 
échelle depuis 16 ans. Grâce à une  
douzaine de bénévoles, elles proposent 
3 cours par semaine à une cinquantaine 
d’élèves. « Certains ne maîtrisent pas encore 
la lecture et l’écriture, mais la majorité est là 
pour perfectionner son FLE (français langue 
étrangère) », explique Jean-Pierre Médard,  
président de l’association. 
Irlandais, Mexicains, Marocains, Japo-
nais, Australiens : la Courte échelle peut 
se targuer d’apprendre le français à des 
adultes issus des cinq continents. Depuis 
peu, les bénévoles ont dû (malheureuse-
ment) accueillir de nouveaux « élèves ». 
« Avec l’arrivée des premières familles de 
refugiés ukrainiens, notre association a 
dû faire face à un nouvel enjeu : apprendre  
rapidement à ses familles les rudiments 
de la langue afin de leur permettre de se  
débrouiller dans une conversation courante »,  
se souvient Jean-Pierre Médard. A rai-
son de deux heures de cours par semaine 
assurés à l’aide d’interprètes, l’associa-
tion a aidé jusqu’à 28 Ukrainiens. « Au-
jourd’hui, certains sont retournés au pays ou 
se sont installés ailleurs, mais nous restons 
mobilisés auprès des familles qui se sont ins-
tallées ».

Infos au 06 78 29 18 03 

Associations

Des bénévoles 
aux service 
des autres
La maire, Pascale Bories, a remis le trophée du 
bénévolat 2022 à trois associations emblématiques 
de la commune pour rendre hommage à leur action.
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Chiffres 
clés 2022

15 verbalisations  
pour divagations de chiens 

107 vidéo-verbalisations

351 contrôles routiers

47 interventions pour différends, 
altercations ou rixes

50 interventions sur la voie publique

24 personnes remises à la police 
nationale

Témoignage

Stéphanie Applanat,  
gérante de l’épicerie 
Fanette

« Nous n’avons pas 
de sentiment d’insé-
curité ici, mais nous 

apprécions beaucoup de voir une pré-
sence policière régulièrement. Cela 
a indéniablement un effet dissua-
sif, je pense. Cette proximité nous a 
également permis d’établir une rela-
tion privilégiée avec les membres de 
la Mairie et de la police municipale :  
c’est essentiel de nos jours d’avoir de 
vrais interlocuteurs. » 

21

Sécurité

La présence renforcée 
de la police municipale
Comportements routiers dangereux et incivilités sont particulièrement 
ciblés par les agents et le réseau des caméras de vidéoprotection

Prévention et proximité. Les deux 
axes majeurs du travail de la police 
municipale portent leurs fruits. 

« Pour l’heure, nous avons réussi à préserver 
un environnement calme et sûr, mais avec la 
démographie croissante de la commune, nous 
restons vigilants, estime Sophie Galateau-
Lepère, conseillère municipale déléguée à la 
sécurité. Villeneuve est une petite ville où il 
fait bon vivre et nous veillons au maintien 
de cette qualité de vie ». La Municipalité a 
donc fait le choix d’une présence accrue 
sur le terrain : contrôles routiers deux 
fois par jour minimum, augmentation 
des patrouilles pédestres, contrôles 
systématiques des chiens catégorisés… 
« Pour les fêtes de fin d’année, nous avons 
également mis en place un « plan anti-
braquage » où nous avons sensibilisé 
l’ensemble des commerçants aux bonnes 
pratiques de sécurité. Les agents de la police 
ont évidemment renforcé leurs tournées entre 
17h et 20h », souligne Sophie Galateau-
Lepère. L’accent a été également mis 
sur la lutte contre les cambriolages qui 

s’appuie, là encore, sur des patrouilles 
supplémentaires et sur les opérations 
Voisins vigilants et Tranquillité vacances.
Si l’action de la police municipale se 
veut « bienveillante, en revanche, nous ne 
transigeons pas avec les comportements 
routiers dangereux et l’incivisme répété », 
poursuit-elle. C’est là que le réseau de 
vidÉoprotection prend tout son sens : 
les 79 caméras retransmettent en temps 
réel les images sous l’œil d’un agent 

assermenté à relever les infractions. 
L’année dernière, leur visionnage ont 
donné lieu à 107 verbalisations. « Depuis, 
nous avons constaté une diminution des 
infractions sur les zones concernées », se 
félicite Sophie Galateau-Lepère.

Police municipale. Allée Pierre-Louis-Loisil 
04 90 25 90 15. Accueil du public du lundi 
au vendredi de 9 h à 16 h.
p-municipale@villeneuvelezavignon.fr

Le saviez-vous ?

Depuis juin 2020, un arrêté du 
maire rend obligatoire la tenue 
des chiens en laisse sur la voie  
publique et dans les lieux publics. 
À noter que les chiens de pre-
mière catégorie (chiens d’attaque) 
et de deuxième catégorie (chiens 
de garde et de défense) doivent  
également être muselés.
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Commerces

Nouveaux services

Machebella  
& Bellezza
Machebella & Bellezza est un espace 
dedié au bien être et aux positives vibes ! 
Léa et son équipe vous accueillent dans 
leur institut de plus de 100 m². Profitez 
d’un moment de détente personnalisé, 
institut de beauté, boutique, médecine 
douce, jus détox, yoga... Avec ses bars  
à ongles, soins visage, soins corps, make 
up, magnétisme... Machebella vous 
accompagne dans votre routine bien être.

Léa VILLAESCUSA
hello@machebellaconceptbeauty.com
Tél. perso :  07 78 40 69 99
Tél. pro :  07 87 12 87 09
Instagram : machebella_bellezza

SARL Nury 
Dynamique et consciencieux, Romain 
est à votre disposition pour vos travaux 
de plomberie, chauffage et ventilation. 
Mobile sur un large périmètre, il intervient 
également pour vos besoins urgents de 
dépannage. De la rénovation de votre salle 
de bain à la pose d’une pompe à chaleur, 
la SARL NURY est à l’écoute de tous vos 
projets, petits ou grands !

SARL NURY 
Tél. :  07 61 71 82 62 - sarlnury.plb@gmail.com
Instagram : sarl_nury
Facebook : @SARLNURY

Amandine Capber
Psychologue diplômée depuis 2011, 
Amandine CAPBER, exerce en tant que 
psychologue clinicienne et neuropsy-
chologue. Formée aux thérapies brèves et 
solutionnistes, à la stabilisation émotion-
nelle pré-EMDR, aux thérapies familiales 
et systémiques et à l’accompagnement du 
psychotraumatismes, Amandine  accom-
pagne avec bienveillance les adolescents, 
adultes et personnes âgées vers le mieux-
être psychologique et le changement 
dans les difficultés de la vie.

Amandine CAPBER
7 TER rue Pierre Curie - Tél. :  06 18 72 05 89
https://acapberpsychologue.wixsite.
com/my-site-2/

Cave à vin
Fils de vigneron dans le Pic-Saint-Loup  
et passionné par l’univers du vin,  
Robin Chalazan vous ouvre les portes de 
ce nouveau lieu de partage, de convivialité 
et d’émotion. Situé entre la tour Philippe 
Le Bel et la Place du Marché, venez 
découvrir une sélection soignée de plus 
de 400 références de vins, champagnes 
ainsi qu’un large choix de spiritueux et 
de bières artisanales.

Robin Chazalan 
Tél. :  06 27 34 58 72
28 avenue Gabriel Péri

Tilia Concept store
Tilia concept store a ouvert ses portes 
début novembre dans une ancienne 
bâtisse en pierre rénovée face à la place du 
marché de villeneuve. Tilia est un concept 
store dédié à la décoration et à l’art de 
vivre ( luminaire, mobilier, vaisselle, linge 
de maison…)Dès le printemps, un espace 
proposant du mobilier et de la décoration 
extérieure prendra place à l’ombre des 
tilleuls. 

76 avenue Charles de Gaulle 
Tél. :  04 90 84 19 50
Instagram : tilia_concept_store

La gardienne  
des anges 
Visites, promenades et garde d’animaux.  
certifiée depuis quelques années, Cindy 
« pet sitter »  se consacre désormais 
pleinement à cette activité. Elle se rend 
à votre domicile pour s’occuper de vos 
animaux durant vos absences. Jeux, 
simple présence, câlins, soin de votre 
animal de compagnie, elle veille à leur 
bien-être et s’adapte à tous les animaux 
et au caractère de chacun. 

Gardienne des anges  
Instagram : gardienne_des_anges
Facebook : Gardienne des anges
www.gardiennedesanges.fr
Tél. :  06 78 53 72 33
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Culture

Après trois mois de résidence à la 
Chartreuse, l’artiste toulousaine 
Lucie Laflorentie dévoile le fruit 

de son travail au fil de l’exposition « Ren-
contres infinies ». Un travail nourri au fil 
de ses échanges avec les habitants et les 
élèves du lycée Jean-Vilar, ainsi que de 
ses flâneries à travers la ville. « Les pierres 
usées aux lueurs picturales ont imprimé ma 

Une salle comble pour les récitals 
joués dans le cloître de la Collé-
giale, et des centaines d’ama-

teurs qui se sont pressés pour admirer 
les interventions chorégraphiques du 
ballet de l’Opéra Grand Avignon dans 
les lieux publics : « Villeneuve s’en-
chante » a trouvé son public. Pour sa 
deuxième édition, la programmation, 
qui mêle concerts, spectacles ou ballets, 
sera cette année encore, dense. Avec la 
même ambition : « Offrir aux Villeneu-
vois des événements de très grande quali-
té », rappelle Savine Demarquette-Mar-
chat, adjointe au maire déléguée à la 
culture. Le coup d’envoi de la saison, 
qui s’échelonnera jusqu’en novembre, 
a débuté ce mois avec des lectures poé-

tête d’infinis bas-relief », se souvient Lucie 
Laflorentie, dont le travail s’est articulé 
sur « une recherche de formes, une méca-
nique d’atelier, un travail de la matière locale 
connecté au terrain, qui matérialisera le des-
sin et la mise en couleur de ces espaces in-
times, fragmentés et territorialisés. » Jusqu’à 
la fin mai, ses œuvres vont ainsi inves-
tir la Chartreuse, le fort Saint-André et 
la tour Philippe-le-Bel et, jusqu’à mi- 
septembre, le musée Pierre-de-Luxem-
bourg. L’artiste a également endossé le 
costume de commissaire d’exposition 
en sélectionnant des œuvres dans la 
collection du Frac Occitanie (Fonds ré-
gional d’art contemporain), partenaire 
de la résidence et de l’exposition. Des 
peintures, installations et sculptures de 
Nina Childress, Johan Creten ou encore 
Claude Viallat sont présentées à la tour 
Philippe-le-Bel en écho à son travail.

Exposition « Rencontres infinies », 
jusqu’au 28 mai à la Chartreuse, au fort 
Saint-André et à la tour Philippe-le-Bel,  
et jusqu’au 17 septembre au musée  
Pierre-de-Luxembourg.

tiques, puis se poursuivra en mai avec 
le festival des chorales. Si, chaque mois, 
les rendez-vous s’enchaîneront (jardins 
secrets poétiques, récital, lever de soleil 
musical, concert du chœur de l’Opéra, 
etc.), deux dates sont d’ores et déjà à 
retenir : le 10 juin avec le trio musical 
Fidelio, pour une  soirée dédiée à Clara 
Schumann entre mots et notes mêlés, 
et celle du 16 juin où le ballet de l’Opéra 
Grand Avignon interprétera la création 
de son directeur, « Storm », à la colline 
des Mourgues. « Villeneuve s’enchante », 
c’est aussi de nombreuses propositions de 
l’association Violoncell’Emois et du salon Le 
Temps retrouvé, avec qui nous travaillons 
en partenariat », rappelle Savine Demar-
quette-Marchat.

Le « travail de la 
matière locale » de 
Lucie Laflorentie  

« Villeneuve 
s’enchante » 
va crescendo

La mise 
à nu des 
«  Rencontres 
d’Aubergine  »
Pour sa 5e édition, les Rencontres 
d’Aubergine osent la proposition du 
thème « Déshabillez-vous ! ». Une 
vingtaine d’artistes exposera ses 
œuvres dans des lieux habituels du 
quotidien mais inhabituels pour l’art :  
jardinerie, garage, primeur, vitrines 
de magasins, murs, ainsi que quatre 
lieux patrimoniaux de Villeneuve. Si 
le parcours d’art contemporain fait 
entrer l’art dans la vi(ll)e, il s’inscrit 
également comme un pont entre les 
publics et les générations. Les élèves 
de l’école Montolivet et de l’atelier 
Art Vivant participeront également. 
Et cette année, la chanteuse Clou re-
vêtira le rôle de « l’artiste là où on ne 
l’attend pas ».

22 expositions en entrée libre du  
1er au 30 avril. Vernissage nomade le 
samedi 1er avril à 16h du garage Euro-
master à la Chartreuse. Apéro itiné-
rant le 31 mars à 18h30 de la maison 
Bronzini au caviste Les 3 bouteilles. 
Renseignements rencontresdauber-
gine.wixsite.com/villeneuve
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Agenda

Mars
Nocturne à la Bibliothèque
Tous les jeudis
► La Chartreuse 

Exposition « De Mémoire 
d’arbre » de Marc Nucera
Jusqu’au 31 mars
► Abbaye Saint-André

Exposition de  
Lucie Laflorentie
Jusqu’au 31 mars
►  Abbaye Saint-André, La Chartreuse,  

la Tour Philippe-le-Bel, le Musée 
Pierre-de-Luxembourg

Laboratoires 
30 mars à 18h
Lectures de textes, discussion avec le public 
► La Chartreuse

Avril
Visite Noctambules de  
Villeneuve lez Avignon 
Tous les lundis
► Office de tourisme du Grand Avignon

Nocturne à la Bibliothèque
Tous les jeudis,
► La Chartreuse

Visite commentée  
du moment 
Tous les dimanches
► La Chartreuse

Exposition « De Mémoire 
d’arbre » de Marc Nucera
Jusqu’au 30 avril
► Abbaye Saint-André

Exposition de  
Lucie Laflorentie
Jusqu’au 31 avril
►  Abbaye Saint-André, La Chartreuse,  

la Tour Philippe-le-Bel, le Musée 
Pierre-de-Luxembourg

Exposition « Déshabillez-
vous » de Gloria Imbeault
Les rencontres d’Aubergine 
1er au 30 avril
► Abbaye Saint-André

Atelier thématiques  
mensuels avec le jardinier de 
l’Abbaye Romain Lestruhaut
8 avril de 10h à 12h
Abbaye Saint-André

Visite de la Chartreuse  
en famille 
9 avril à 14h30
► La Chartreuse

Visite Quizz en famille
12 avril
► Office de tourisme du Grand Avignon

Le Printemps Tolstèques
15 avril
► Office de tourisme du Grand Avignon

Exposition « Itinéraire d’un 
enfant du siècle 1900-1983 » 
de André Chamson
19 au 31 avril
► Abbaye Saint-André 

Visite Quizz en famille
26 avril
► Office de tourisme du Grand Avignon

Atelier créatif autour  
de l’exposition de Lucie  
Laflorentie
26 avril à 14h30
► La Chartreuse 

Laboratoires
27 avril à 18h
Lectures, discussion avec le publique
► La Chartreuse

Saint-Marc  
Du 29 au 30 avril
► Office de tourisme du Grand Avignon

La Plaine de l'Abbaye  
à trottinette
30 avril
► Office de tourisme du Grand Avignon

Mai
Visite commentée  
du monument
Tous les dimanches à 11h
► La Chartreuse

Visite en Roi et Pape  
Tous les dimanches
► Office de tourisme du Grand Avignon

Visite Noctambules de  
Villeneuve lez Avignon
Tous les lundis
► Office de tourisme du Grand Avignon

Nocturne à la Bibliothèque
Tous les jeudis
► La Chartreuse

Exposition « Itinéraire d’un 
enfant du siècle 1900-1983 » 
de André Chamson
Jusqu’au 14 mai
► Abbaye Saint-André 

Exposition de Lucie  
Laflorentie
Jusqu’au 28 mai
►  Abbaye Saint-André, La Chartreuse,  

la Tour Philippe-le-Bel, le Musée 
Pierre-de-Luxembourg

Nuit Européenne des d’arbre 
» de Marc Nucera
Jusqu’au 31 mai
► Abbaye Saint-André

Atelier créatif autour  
de l’exposition de Lucie  
Laflorentie
3 mai à 14h30
► La Chartreuse
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Agenda

Jardins et châteaux  
de la colline de Montaut  
12 mai
► Office de tourisme du Grand Avignon

Musées
13 mai
► Musée Pierre-de-Luxembourg

Atelier thématiques mensuels 
avec le jardinier de l’Abbaye 
Romain Lestruhaut
13 mai de 10h à 12h
► Abbaye Saint-André

Vide grenier
14 mai
►  Centre ville, Office de tourisme Grand 

Avignon  

Salon Devenir Grand
14 mai
► La Scierie, Avignon

Lecture verte et vagabonde 
avec l’auteur de romans noirs Pascal 
Dessaint - Organisé par le Festival du polar
14 mai de 10h à 12h
► Secteur des Perrières 

La plaine de l’Abbaye  
en trottinette  
21 mai
► Office de tourisme du Grand Avignon

Laboratoires
25 mai à 18h
Lectures de textes, discussion avec le public
► La Chartreuse

Juin
Nocturne à la Bibliothèque
Tous les jeudis
► La Chartreuse

Visite en Roi et Pape  
Tous les dimanches
► Office de tourisme du Grand Avignon

Visite Noctambules de  
Villeneuve lez Avignon
Tous les lundis
► Office de tourisme du Grand Avignon

Exposition « De Mémoire 
d’arbre » de Marc Nucera
Jusqu’au 4 juin
► Abbaye Saint-André

Les nuits de juin
Du 1er au 4 juin
Lectures au jardin, pique-nique littéraire, 
expositions…
► La Chartreuse

Jazz avec Gérard Fortier  
et Jean-Pierre Berthet
2 juin de 10h à 18h
► Abbaye Saint-André

Jardins secrets poétiques 
et musicaux : Jean-Claude 
Welche
3 juin de 10h à 18h
► Abbaye Saint-André

Jardins secrets poétiques  
et musicaux : lever de soleil
4 juin à partir de 5h30
► Abbaye Saint-André

Exposition de peintures de 
Stéphane Erouane Dumas
7 au 30 juin
► Abbaye Saint-André

La Plaine de l'Abbaye  
à trottinette  
11 juin
► Office de tourisme du Grand Avignon

Séance découverte du Qi gong  
21 juin
► Office de tourisme du Grand Avignon

Fête de la Musique   
21 juin
► Centre-ville

Atelier thématiques  
mensuels avec le jardinier  
de l’Abbaye Romain  
Lestruhaut
24 juin de 10h à 12h
► Abbaye Saint-André

Agenda susceptible de modification

Toute l’année 

Coop alimentaire 
« V’LA les producteurs ! » 
Mercredi de 17 h à 20 h,  
► parking devant l’école Joseph Lhermitte 

Marché à la brocante 
Samedi de 7 h à 13 h 30, 
► place Charles David 

Marchés provençaux 
Jeudi de 8 h à 13 h, place Charles David 
Samedi de 8 h à 13 h, place Jean Jaurès

Food trucks 
Tous les lundis, à partir de 18 h, 
► place Charles David

 www.villeneuvelezavignon.com
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Tribune libre

Groupe de la majorité

Naturellement, 
Villeneuve 
« En même temps »…
L’expression, devenue notable par l’usage 
qu’en a fait Emmanuel Macron pendant 
sa campagne de 2017, semble n’avoir  
jamais été autant d’actualité en France. 
Elle offre l’illusion d’une synthèse pos-
sible, en refusant de penser le conflit et 
de l’arbitrer. En réalité c’est surtout une 
martingale et le symptôme d’un position-
nement politique vaporeux.

A Villeneuve les Avignon aussi, les réper- 
cussions de ce que l’on peut appeler une 
juxtaposition temporelle d’éléments 
a priori contradictoires, sont bien une  
réalité politique que nous nous devons de 
gérer au quotidien. Difficile quand notre 
mission d’élus – rappelons-le – est de  
viser l’intérêt général en prenant des  
décisions courageuses…

Comment peut-on décemment prô-
ner l’exigence de logements sociaux 
– par pur affichage politique - tout en 
dénonçant le rapt d’un quota impo-
sé par le gouvernement de plus de 900 
logements sur la ville et en hurlant au 
loup à la moindre construction de ces  
logements… ? 

Comment peut-on se plaindre que les 
jeunes ne puissent plus venir s’installer 
à Villeneuve, quand précisément tout est 
mis en œuvre pour que des appartements 
soient créés afin de les y loger… ?

Comment peut-on à ce point critiquer les 
mesures d’urbanisme après avoir soute-
nu madame Duflot en 2013 - responsable 
de la loi sur la construction densifiée – 
pour finalement s’opposer à un PLU qui 
limite les hauteurs, respecte le voisinage, 
et in fine réaliser son erreur en annulant 
un recours ?

Ces errements, à l’image de la politique 
nationale que l’on nous « propose » depuis 
bientôt 6 ans, sont les seuls faits d’armes 
d’une liste d’opposition Villeneuvoise qui 
s’affiche à la fois socialiste, macroniste, 
écologiste et mélenchoniste. 

Devenus experts incontestés du « en 
même temps », ils maîtrisent comme  
jamais l’art de la contradiction : tout dire 
pourvu que ce soit dans l’air du temps, et 
même si cela se révèle être à l’opposé de 
leurs valeurs fondamentales... 

Blandine Arnaud 
Groupe majoritaire

Groupes d’opposition

Union citoyenne  
de Villeneuve
Beaucoup s’interroge sur le rôle d’une  
opposition dans une municipalité comme 
Villeneuve. Il est essentiel pour qui est 
attaché à la démocratie quand sa fonc-
tion est multiple : la représentation des 
citoyens qui ne se retrouvent pas dans la 
politique de la majorité, une fonction de 
contrôle de l’action de la majorité et une 
fonction d’alternative portant un projet 
politique différent. 

Toutes ces fonctions nous les remplissons 
activement en étudiant attentivement 
tous les dossiers gérés par l’équipe majo-
ritaire. Quelques exemples :
•  En matière d’urbanisme, la majorité pré-

tend mettre toute sa passion au service de 
la préservation de notre belle cité et d’un 
développement équilibré mais les faits 
parlent d’eux-mêmes quand il y a juste à 
regarder autour de nous pour voir l’ava-
lanche de béton qui sévit sans résoudre 
les problèmes de logements. Nous avons 
réussi, à force de combats à mettre un 
terme au ravage qui menaçait les garri-
gues des hauteurs mais restons toujours 
très vigilants sur leur avenir.  

•  En matière de gestion du SMICTOM, 
le Président de ce syndicat aurait pris 
conscience des problèmes de surfactu-
ration que lorsque la Chambre Régio-
nale des Comptes a rendu son rapport 
sur la gestion désastreuse des ordures 
ménagères. Qui peut croire en cela ? 

•  En matière de gestion du personnel 
communal où de nombreux départs 
d’agents qualifiés et compétents sont à 
déplorer.

En 2020, ils nous disaient avoir une vision 
pour Villeneuve. Aujourd’hui, ils orga-
nisent une consultation pour éclairer 
leur vision. La démarche est louable mais 
aboutira-t-elle finalement à une vision ? 
A un projet ? Une discipline peut-être ?

De notre côté, nous faisons ce que nous 
pouvons pour amortir les chocs et sou-
haitons continuer à jouer notre rôle de 
contrôle dans l’intérêt général et défendre 
un projet différent de celui actuellement 
mené par une majorité qui menace assu-
rément nos équilibres et notre bien vivre 
collectif. Vous pouvez compter sur notre 
vigilance et notre détermination, fidèle-
ment.

Florent Lemont 
Lemflo@yahoo.fr

Monique Novaretti 
monique.novaretti@laregion.fr

Camille Gavazzi 
c-gavazzi@laposte.net

Liste sociale,  
écologique et  
solidaire
La période que nous traversons amène  à 
reconsidérer la place du travail dans nos 
vies et le temps que nous souhaitons y 
consacrer. Aventure collective, elle doit 
demeurer émancipatrice et valorisante, 
sans mener à l’épuisement des corps et 
des esprits. Notre commune est parti-
culièrement concernée par ces problé-
matiques, confrontée à une importante 
vague de départs volontaires en 2022.

Si les élus donnent une orientation poli-
tique, ils s’appuient sur des agents mu-
nicipaux qui font un travail de terrain, 
permettant que les projets se réalisent. 
Par cette tribune nous rendons hom-
mage à chacune et à chacun de ceux qui 
prennent soin de notre cité.

Merci aux secrétaires qui notent le 
compte-rendu des conseils municipaux, 
rapporter fidèlement nos propos de-
mande un travail colossal mais essentiel 
à la vie démocratique.

Merci au service élections qui organise 
les bureaux lors des longues journées de 
vote auxquelles nous sommes tous pré-
sents. Merci au service communication 
qui informe et tisse les liens avec les ci-
toyens, permet de rompre l’isolement. 
Merci aux agents du CCAS avec lesquels 
nous travaillons en bonne intelligence 
pour trouver des solutions aux personnes 
en détresse, en grande précarité. Merci à 
la cuisine centrale qui prend soin de nos 
aînés et de nos enfants en préparant des 
repas sains et équilibrés…

Nous sommes reconnaissants du grand 
investissement de chacun et restons vigi-
lants au bien être au travail. Attentifs aux 
comptes-rendus des comités techniques, 
nous sommes intervenus pour défendre 
les acquis en termes de prime et de droit 
du travail.

Il n’est pas concevable que des agents 
multiplient les emplois saisonniers pour 
arriver à boucler les fins de mois. En ce 
sens, nous entendons demander la titula-
risation du plus grand nombre de contrac-
tuels. Notre gratitude va au dévouement 
et au professionnalisme de ceux qui 
construisent le Villeneuve de demain.

Anne Daniel,
annef.daniel2@gmail.com

Geneviève Lepage, 
genlep30@gmail.com

Morgan Buisson,
delabuissonniere@gmail.com
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Monsieur Volponi et Monsieur Steiner

Inscription au service SMS
Nom  ..........................................................................................  Prénom  ..................................................................................

Adresse  ......................................................................................................................................................................................

Ville  ..................................................................................  n° téléphone portable  .......................................................................

E-mail .........................................................................................................................................................................................

❏  J’autorise la ville de Villeneuve lez Avignon à m’envoyer des informations par SMS concernant les actualités municipales 
(conseils municipaux, élections, réunions de quartiers…), les événements culturels et sportifs, les fêtes et cérémonies.
Mention CNIL : Conformément à la loi Informatique et Libertés du 6 janvier 1978, vous bénéficiez d’un droit d’accès et de rectification aux informations qui vous concernent par simple 
demande au Service Informatique, Hôtel de Ville, 2 rue de la République, BP 45, 30404 Villeneuve lez Avignon cedex. Vous pouvez aussi modifier vos données personnelles ou mettre fin à 
votre abonnement à ce service à tout moment. Pour ce faire, merci de contacter le Service Communication

Septembre 2022

PIANO Sylvain  
SILVA Amélie 

DEUMIE Pierre-Alexis  
MABY Pauline 

PHAN Sébastien 
DITTHAVONG Vimala

Octobre 2022

BONAVENTURE Olivier  
RAGOT Aude 

BLANC Léopold  
ZAGHRINI Christelle

Edmond Volponi
Journaliste brillant, Edmond Volponi quitta Marseille pour Avignon 
en débutant sa carrière au petit provençal avant de devenir secrétaire 
général du Dauphiné libéré. C’est dans la cité des papes qu’il devien-
dra le directeur emblématique de l’hebdomadaire « Le Comtadin ».
Passionné de photographie, il photographia Gérard Philippe lors du 
festival d’Avignon de 1951. Son cliché de « L’enfant à la fontaine » de-
viendra même un timbre célèbre dans tout le pays. Toujours dans 
cette passion, il exposera son œuvre dans ses différentes galeries de 
notre cité cardinalice, dont celle de la rue des récollets. Humaniste et 
engagé, il officia à 16 ans comme brancardier lors de la libération de la 
cité phocéenne, Edmond Volponi restera une personnalité embléma-
tique à l’élégance de corps et d’esprit, attaché à la République et à ses 
valeurs qui avait toujours à cœur de s’impliquer dans la vie sociale. 

Michel Steiner
Installé dans notre cité cardinalice, où il peignait dans son atelier, 
Michel Steiner, artiste peintre, s’est éteint à l’âge de 88 ans. Ancien 
Directeur de l’École d’Art d’Avignon, réputé pour son œuvre ayant 
pour sujet majeur le rapport à la solitude et à la lumière, Michel Stei-
ner laisse derrière lui une importante collection de dessins, croquis 
et peintures sur ce sujet.

Alain Cattan
Alain Cattan, père fondateur de la brocante du samedi matin, nous a 
quitté en fin d’année dernière. Passionné, ce dernier laisse une trace 
indélébile aux amoureux de la Chine et amateurs de vieux objets. 
Son professionnalisme durant toutes ces années permet à notre  
brocante de bénéficier d'une réputation bien au delà de la région.

Septembre 2022

SALMON Jacques

Octobre 2022

TOURTE Jean 

Novembre 2022

ZANETTACCI Charles

CATTAN Alain

BOYER Gérard

BOÉ Roger

VIRGILIO Patrick

SCHIAVO Isabelle  
née GARCIA Isabelle

Décembre 2022

VAILHEN Jacqueline née 
RANCHAIN Jacqueline

BOURRET Jacques 

DUVERT Denise  
née PAUL Denise

BASTIDE Rosette  
née GIL Rosette 

MACHEBOEUF  
Jean-Pierre 

FABRE Arlette  
née DUSSERE Arlette

Janvier 2023

GAILLAC Jacky

MACHEBOEUF Simone  
née BONNET Simone 

BOURGEOIS Josette  
née AUGIER Josette

Décès

Mariages Hommage à...

30

État civil
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Régie Publicitaire
04 75 51 88 40
Fax 04 75 53 75 65

Bureaux secondaires : Bordeaux, Lyon et Strasbourg

L’éditeur ne garantit pas le caractère exhaustif des 
informations contenues dans ce bulletin et remercie 
par avance les lecteurs de leur indulgence.

DÉPÔT LÉGAL À PARUTION

w w w . a f c o m m u n i c a t i o n . c o m

SIÈGE SOCIAL
10 allée Hispano Suiza | ZA de Fortuneau

26200 MONTÉLIMAR

info@afcommunication.com


